

北方町連区 地域づくり協議会だより

【第164号】2024年（令和6年）9月1日

※発行者 北方町連区地域づくり協議会 （担当 広報部会）
一宮市北方町北方字勅使53-1（一宮市北方町出張所内）Tel 28-9005

〇 おめでとう！北方分団 愛知県消防操法大会で見事3位優良賞！（7月20日）

7月20日に愛知県日進市で開催された「愛知県消防操法大会」ポンプ車操法の部に参加した一宮市消防団北方分団が、見事3位の優良賞に選ばれました。さらに石原一樹団員は優秀選手賞を獲得しました。当日は熱中症警戒アラート発令中にもかかわらず暑さをものともせず、きびきびと手早い動作で操法を披露しました。昨年末から仕事や学校を終えた夜に集まり、普段の訓練や活動に加えて、地道に練習を重ねてきた成果が発揮できました。中野市長や島津市議会副議長そして当日バスで駆けつけた応援団（北方連区の各種役員や家族の方々）も手に汗握り応援しました。操法を終えた瞬間には思わず歓声と拍手が起こりました。心よりお祝いと感謝を申し上げます。



大会出場選手の皆さん

分団長	坂井田 知秀	団長	指揮者	河村 幸泰	団員	
1番員	石原 一樹	団員	2番員	今井 七生	団員	
4番員	長谷川 貴洋	団員	補助員	下嶋 真市	団員	
				3番員	梶浦 聖允	団員

なお、大会3週間前の7月2日に北方小学校で激励会が行われ、中野市長や島津市議会副議長・市内各消防団団長に加えてたくさんの地域の方々々が激励をしました。～安心安全部会～ [動画配信](#)

〇 北翔会講演会（7月14日）

演題 愛知県一宮市北方町に三度来訪 愛国の蘭学者 義士 高野長英のこと

講師 田中 豊 先生（元北方中学校長・郷土史研究者）

今年は北翔会創立25周年ということで、わが町北方町へ三度来訪した江戸時代後期（1804～50）に生きた高野長英のお話をされました。

最初の小沢家への訪問時長二郎の娘が咳をしていたことで、二回目の訪問時に咳止め・痰切りの効果があるとされるバクチノキを持ってきて植えたそうです。最後に幕府に追われて訪問した時は塩酸で顔を焼いて変装していたと、小沢家の家人が覚えていたとのことです。長英は功績をたくさん残した蘭学者として知られていますが、武士道の「義」を重んじる「義士」であったのでは、そしてあと数年長生きしていたら日本の歴史も変わっていたのではと、講演を結ばれました。～地域振興部会～

〇 町内会別見守りネットワーク推進会議（7月13日）

6月7日に行われた北方町連区見守りネットワーク推進委員会の内容を、町内の福祉協力員（班長や組長）に周知していただくための会議が各町内で開かれ、7月13日は大日町内会・下渡町内会合同で開催されました。

またこの日は、地域包括支援センターからスタッフに来ていただき活動内容が紹介されました。民生委員からは日頃の見守りの重要性と対応策についても学びました。

～福祉部会～



先生手作りの解説書

○ 歌って脳トレ教室 (7月4日)



井浪淑乃さんと二ノ宮志のぶさんを講師に迎え、誰もが知る歌を歌いながら、脳トレを体験しました。替え歌や速さをアップ・身体表現を盛りこんだりしながら歌うと、脳の血流がよくなるだけでなく、認知症予防・声の老化予防・免疫力向上・口腔ケアにつながるそうです。なにより懐メロなどを歌って心の癒やしにもなりました。
～地域興部会～ **動画配信**

○ ペタンク大会 (7月6日)



6月に5回開かれたペタンク教室の参加者が、この日はチームに分かれてゲームをしました。勝敗にこだわらず和やかな雰囲気の中で、あちこちから笑い声が響きわたり楽しい時間が持てたようです。
～地域振興部会～ **動画配信**

○ 夏の交通安全街頭監視 (7月16日)



いつもの見守り隊に加えて、この日は連区の町内会長さんたちも参加し、登校の様子を見守りました。1学期間大きな事故もなく安全な登下校ができました。ボランティアに感謝ですね。
～安心安全部会～

○ ミズベリング2024 (7月7日)



夏の暑い日の夕方、ブルーの物を身に着けた人たちが、北方宝江グラウンドに続々と集まり始めました。そして7時7分に合わせてみんなで持参のドリンクで『乾杯』をしました。会場では、ゲストバンドの「ガルデニア」と「KISTF」の演奏が流れ、ゆったりとした時間が過ぎていきました。最後に花火が打ち上げられ、織り姫と彦星に思いを寄せました。
動画配信

○ ソフトテニス大会 (7月21日)



43回目となるこの大会には、中学生と83歳の北方ソフトテニスクラブ創設メンバーとの対決、親子での対決、中学校の先輩後輩対決などの試合も自慢の腕を競う白熱のゲームとなりました。
～地域振興部会～ **動画配信**

○ ポイポイバトル (7月20日)



7月7日に熱中症警戒アラート発令のため延期されていた親子レクリエーションが、行われました。水鉄砲で頭に着けたポイを破るゲームに、大盛り上がりでした。
～小中学校PTA・健全育成部会～ **動画配信**

《 今月の予定 》 日程等は、状況により変更になる場合もあります。

- ☆ 北方女性学級開講 (地域振興部会)
とき 9月 5日(木) 午前 9:30~11:30 ところ 北方公民館
備考 第1回は『シャンソン和尚 中野 見夫さん』です。
- ☆ 炊き出し訓練 (健全育成部会) ところ 北方公民館
とき 9月14日(土) 午前10:00~12:00
- ☆ 手作り教室 『布でリース』 (地域振興部会)
とき 9月19日(木) 午前 9:30~12:00 ところ 北方公民館
- ☆ お年寄りを囲む会 (福祉部会・北方中学校)
とき 9月20日(金) 午前11:30~13:00 ところ 北方中学校
- ☆ 秋の交通安全街頭監視 (安心安全部会)
9月26日(木) 午前 7:20~ ところ 北方連区内

地域づくり協議会活動状況

- 8月 5日(月) 広報部会 (編集会議 第164号打合せ)
- 8月 8日(木) 広報部会 (編集会議 第164号原稿チェック)

